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производство

успех

Неоценимая роль спорта

ОАО «СветлогорскХимволокно» 
признано победителем в район-
ном конкурсе на лучшее ново-
годнее оформление территорий 
Светлогорщины среди промыш-
ленных, строительных, транс-
портных предприятий.

6 февраля - 
Международный 
день бармена.

Сегодня полиэфирные нити и волокна являются наиболее универсальным и массовым сырьем 
для текстильных  изделий и товаров народного потребления. ОАО «СветлогорскХимволокно»  вы-
пускает большой ассортимент полиэфирных нитей, экспорт которых осуществляется в более чем 
двадцать стран мира.
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Всё начинается с нити

Хороший бармен - 
душа заведения

Большое внимание специали-
стами цеха уделяется освоению 

выпуска новых ассортиментов про-
дукции и сохранению качества уже 

освоенных видов нити.

В мировой практике 
развитие полиэ-
фирных текстиль-

ных нитей идёт опережа-
ющими темпами, ведь они 
являются альтернативны-
ми во многих сферах по-
требления и постепенно 
замещают другие виды 
нитей. К слову, современ-
ные полиэфирные нити 
по своей гигиеничности и 
комфортности практиче-
ски приблизились к нату-
ральным.
Начало начал - 
ПЦ №3

На предприятии нить 
производится в одном из 
крупнейших и сложных  
цехов Завода полиэфир-
ной текстильной нити - 
прядильном цехе №3 (ПЦ 
№3). Для того, чтобы нить 
соответствовала всем 
требованиям потребите-
лей здесь работает целая 
команда профессионалов. 
Ведь именно в ПЦ №3 бе-
рут начало все виды нитей, 
производимые на Заводе 
полиэфирной текстильной 

Не навреди
информгруппа

В ОАО «СветлогорскХимволокно» в рамках рабо-
ты информационной группы состоялась встреча 
с врачом – наркологом Игорем КУЛИНКОВИЧЕМ.
Основной темой мероприятия стала профилакти-
ка алкогольного и наркотического опьянения.

К сожалению, несмотря на 
большое количество ин-
формации о вреде алкого-

ля, многие люди злоупотребляют 
спиртными напитками. Игорь КУ-
ЛИНКОВИЧ отметил, что алкого-
лизм – это коварное заболевание, 
избавиться от которого непросто.  
Токсическое воздействие алко-
голя на головной мозг восприни-
мается человеком как безобид-
ное состояние опьянения. Но это 
приводит к онемению, а потом 
и отмиранию участков головно-
го мозга. Помимо постепенного 
разрушения отдельных сторон 
мыслительной и психической де-
ятельности мозга, алкоголь по-
степенно приводит к полному вы-
ключению нормальной функции 
мозга. Личность меняется, начи-

наются процессы её деградации. 
- Под воздействием алкоголя 

человек теряет быстроту реакций, 
снижается концентрация внима-
ния. На производстве подобные 
состояния приводят к травматиз-
му, - отметил врач-нарколог.

Игорь Вадимович рассказал 
про алгоритм действий для руко-
водителей, если  работник при-
шел на работу в нетрезвом виде, 
либо после злоупотребления  
горячительными напитками на-
кануне. 

К сожалению, такие случаи (вы-
хода на работу в нетрезвом виде) 
редко, но происходят на предпри-
ятии. Как подчеркнул  специалист, 
лучше не допускать подобного, 
чем потом столкнуться с послед-
ствиями необдуманных действий.

Отдельно в ходе встречи за-
тронули тему употребления нар-
котических веществ. В Беларуси 
под медицинским наблюдением 
находятся более 13 тысяч нарко-
зависимых пациентов. 

Современные препараты вы-
зывают очень быстрое привыка-
ние к наркотическому веществу,  
а избавиться от зависимости до-
статочно сложно.

По словам специалиста, выя-
вить человека в состоянии нарко-
тического опьянения непросто, но 
есть определенные признаки, ко-
торые должны насторожить. Пре-
жде всего, это покраснение или 
побледнение кожных покровов, 
повышенная активность в движе-
ниях, неадекватная реакция на 
происходящие события, расши-
ренные или суженные зрачки. 

- И если алкогольное опьяне-
ние можно определить при помо-
щи алкотестера, то наркотическое 

подтверждается только лабора-
торно, - рассказал врач – нарко-
лог.

В ходе встречи к химикам об-
ратился заместитель генерально-
го директора по идеологической 
работе и социальным вопросам 
Сергей МЕРКУЛОВ.

- На предприятии проводится 
огромная работа по пропаганде 
здорового образа жизни, органи-
зовывается множество спортив-
ных мероприятий, есть возмож-
ность санаторно-курортного лече-
ния и здорового времяпрепровож-
дения. Вы должны всегда думать 
о последствиях своих поступков. 
В Обществе пресекаются любые 
попытки работы в нетрезвом 
виде, хорошо работает служба 
пропускного контроля, позволять 
себе расслабиться на рабочем 
месте недопустимо.

Ольга МОРОЗ.

В райисполкоме подведены итоги кон-
курса на лучшее новогоднее оформ-
ление территорий Светлогорщины. 

На днях состоялось награждение и чество-
вание его победителей и призёров. 

Использование современных материалов 
и технологий, светодиодных конструкций, 
наличие единой сюжетной линии в компо-
зиции, красочность оформления новогод-
ней елки, размещение тематических малых 
архитектурных форм, фигур, скульптур, 
наличие поздравительных надписей, рож-
дественской и новогодней символики, рас-
тяжек и прочих украшающих элементов – в 
состоявшемся конкурсе всё было использо-
вано сполна. 

Лучшими в номинации на лучшее ново-
годнее оформление среди промышленных, 
строительных, транспортных, предприятий 
признаны: диплом I степени –  у ОАО «Свет-
логорскХимволокно»; диплом II степени – у 
РУТТ РУП «ПО «Белоруснефть» и диплом 
III степени – у филиала «Дубрава-агро» РУП 
«Гомельэнерго».

Среди сельских исполкомов победителем 
признан Паричский сельский исполнитель-
ный комитет, среди банковских организаций, 
торговых объектов юридических лиц и инди-
видуальных предпринимателей диплома I 
степени удостоен ИП Виталий АНЖЕНКО.

За оригинальное оформление зданий и 
территорий учреждений культуры дипломом 
I степени награждена ГУК «Светлогорская 
детская школа изобразительного искус-
ства».

За оригинальность идеи и качество 
оформления дипломом I степени отмечено 
ГУО «Дошкольный центр развития ребенка 
№ 22 г.Светлогорска».

Победители и призеры награждены ди-
пломами и денежной премией.
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Итоги спорта 2022 года на предпри-
ятии.

Оператор кручения и намотки Ольга ШЕНЕЦ  выполняет облагораживание паковак нити.

нити Общества.            
- Большое внимание 

специалистами цеха уде-
ляется освоению выпу-
ска новых ассортиментов 

продукции и сохранению 
качества уже освоенных 
видов нити,  - говорит Ан-
дрей КОВАЛЕВ, началь-
ник ПЦ №3.

В цехе трудится  бо-
лее 170 человек, среди 
профессий: операторы 
кручения и намотки, ап-

паратчики формования, 
фильерщики, помощники 
мастера, операторы ДПУ.

Основным сырьем для 
получения полиэфирных 

нитей является гранулят 
ПЭТ (полиэтилентереф-
талат). В производстве 
используются различные 
марки гранулята (марка Д, 
марка D2, блестящий гра-
нулят, вторичный гранулят) 
различных производителей. 
Проходя стадии предва-
рительной очистки и суш-
ки, гранулят подвергается 
плавлению. Из полученно-
го расплава, подаваемого 
дозирующими насосами 
на фильерные комплекты, 
происходит процесс формо-
вания полиэфирной нити. 

Намотка происходит на 
бумажные патроны, после 
выстаивания в определён-
ных климатических усло-
виях нить направляется на 

переработку в текстиль-
ные цеха ЗПТН (ЦГВТ, 
ЦКиТП) или на упаковку в 
паллеты для отправки по-
требителям.

В ПЦ №3 также произ-
водится выпуск окрашен-
ных в массе нитей различ-
ных цветов, для которых 
вместе с гранулятом ПЭТ 
используется гранулят 
ПКК (полимерный концен-
трат красителя).

На Заводе полиэфирной 
текстильной нити  ОАО 
«СветлогорскХимволок-
но» выпускаются следую-
щие виды полиэфирных 
нитей:  текстурированные 
полиэфирные нити суро-
вые, окрашенные в массе 
и крашенные поверх-

ностным способом (DTY);  
гладкие полиэфирные 
нити, в том числе высоко-
прочные, полиэфирные 
вытянутые нити (FDY); по-
лиэфирные нити частично-
ориентированные (POY) 
суровые и окрашенные в 
массе (для производства 
ATY и  DTY нитей), полиэ-
фирные фасонные нити и 
функциональные нити.

Благодаря большому 
ассортименту, нити произ-
водства ОАО «Светлогор-
скХимволокно» использу-
ются в различных отрас-
лях текстильной промыш-
ленности, автомобильной 
промышленности, мебель-
ных производствах, в про-
изводстве одежды, сумок 
мировых брендов (ита-
льянская фирма закупала 
нить с целью дальнейшей 
переработки в ремеш-
ки для брендовых сумок 
«Gicci», «Prada» – приме-
чание автора).
Нити с функциональ-
ными свойствами

Специалисты Завода 
полиэфирной текстильной 
нити  ОАО «Светлогор-
скХимволокно» следят за 
мировыми тенденциями 
и активно развивают на-
правление в части  раз-
работки новых видов и 
ассортиментов полиэфир-
ных нитей, в том числе  
функциональных нитей и 
трикотажных полотен из 
них.
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Лучшее новогоднее 
оформление - у химиков
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«СветлогорскХимволокно»

спорт

Всё начинается с нити

Неоценимая роль спорта
27 января на предприятии были подведены итоги спортивной рабо-
ты за 2022 год.

Текстильные материалы 
из нитей нового поколе-

ния, кроме прекрасных тактильных 
качеств, быстро впитывают и от-
водят влагу от поверхности тела, 
предохраняют  от перегревания или 
переохлаждения, обладают анти-
бактериальными свойствами.

 Функциональные нити, произво-
димые на ЗПТН ОАО «Светлогор-
скХимволокно» выпускаются под 
торговым знаком Sohim Smart Yarns.

- Одним из направлений по при-
данию нитям функциональных 
свойств является выпуск профили-
рованных нитей, - говорит Андрей 
КОВАЛЕВ, начальник цеха ПЦ №3. 
- Помимо оптических эффектов, до-
стигаемых при изменении формы 
поперечного сечения, можно изме-
нить физическую структуру нити и 
придать дополнительные свойства. 
К таким нитям относятся нити с 
функцией управления влагой Quick 
Dry и нити Thermo с полым сечени-
ем филамента.
Quick Dry, Thermo, 
Thermo&Quick Dry нити

Уникальная многоканальная 
структура нитей, в производстве 
которых используются  фильеры с 
определенным профилем сечения 
капилляра (четырехканальные, по-
лые и т.д.), обеспечивает текстиль-
ным материалам способность эф-

фективно управлять влагой за счёт 
мощного капиллярного эффекта, ко-
торый позволяет быстро впитывать 
влагу и практически мгновенно рас-
пределять её по большой площади 
поверхности материала для бы-
строго высыхания. За счёт данного 
эффекта одежда остаётся сухой, 
защищая от перегревания (летом) 
и переохлаждения (зимой). Сегодня 
на предприятии выпускается не-
сколько видов текстурированных и 
пневмотекстурированных нитей с 
функцией управления влагой.

Нити Quick Dry используются в 
производстве одежды для спорта и 
отдыха, нижнего белья, повседнев-
ной одежды.

С 2016 года на ЗПТН ОАО «Свет-
логорскХимволокно» начали произ-

водство полиэфирных нитей с по-
лым сечением. Основная функция 
этих нитей – термозащита. Внутри 
элементарных нитей скапливается 
неподвижный воздух, что обеспечи-
вает отличную теплоизоляцию.

Такие нити широко используются 
в производстве термобелья, одеж-
ды для спорта  и отдыха, легких бы-
стросохнущих согревающих носков, 
а также облегченных полотен для 
автомобильной промышленности.

Объединив в одной нити волокна 
со свойствами эффективного управ-
ления влагой и термозащитой, спе-
циалисты завода создали мягкие, 
«хлопкоподобные» многофункцио-
нальные пневмотекстурированные 
нити Thermo&Quick Dry.

Микрофиламентные нити
Это универсальные нити, кото-

рые объединили в себе качество 
натуральных и синтетических мате-
риалов. Чем тоньше элементарные 
волокна в комплексной нити, тем 
мягче, шелковистее гриф готовых 
текстильных изделий. У микрофи-
ламентной нити толщина элемен-
тарного волокна в 10 раз тоньше 
человеческого волоса. В сравне-
нии с натуральными волокнами 
микрофиламентные нити обладают 
лучшей воздухопроницаемостью и 
усиленным влагопоглощением, они 
приятны на прикосновение. Помимо 
прочего, материал из них получает-
ся «бархатным» и «пышным».

Микрофиламентные нити ЗПТН 
ОАО «СветлогорскХимволокно»  
нашли применение в производстве 
флисовых полотен, тканей и трико-

» КОММЕНтАрИИ
Андрей КОВАЛЕВ, начальник ПЦ №3.
- Следует отметить, что без профессиональной 

работы специалистов ЗПТН - группы перспективно-
го развития, технологического отдела, ремонтно-тех-

нической службы, а также грамотного и компетентного 
управления главных руководителей завода,   разработать 

такой широкий ассортимент продукции было бы крайне сложно. Сла-
женная работа специалистов ЗПТН и специалистов прядильного цеха 
не только даёт положительный результат, но  и  позволяет постоянно 
расширять  ассортимент продукции, совершенствуя качество регуляр-
ной линейки выпускаемых нитей.

тажа для повседневной и спортив-
ной одежды, основы искусственной 
кожи, медицинских изделий, оби-
вочных полотен, фильтров и проти-
рочных материалов.

Товары из полиэфирных нитей 
давно превзошли по своим по-
требительским характеристикам 
натуральные и продолжают совер-
шенствоваться, специалисты ЗПТН 
делают всё, чтобы нити ОАО «Свет-
логорскХимволокно» были востре-
бованными.

Основные потребители полиэ-
фирных нитей – это предприятия 
концерна «Беллегпром»: ОАО «Мо-
готекс”, ОАО «Лента» и многие 
другие. В РФ - ООО «Декор-Авто», 
ООО «БТК Текстиль», ООО «Фи-
Текс», ООО «Стеллини.ру», АО 
«Узор». 

Ольга МОРОЗ.
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Ирина ЗАБАВИНА, оператор кручения и намотки производит перезаправку 
позиции.

На высоком уровне
По информации председателя ФСК, в 

2022 году делегация работников Общества 
в количестве 45 человек успешно выступи-
ла на областной спартакиаде по 9 видам 
спорта, заняв третье общекомандное ме-
сто. Представительница КТЦ ЗИВ Ольга 
ЯРЦЕВА на республиканской спартакиаде 
концерна «Белнефтехим» заняла третье 
место в личном и командном зачётах по 
настольному теннису. 

Третье место на чемпионате Гомель-
ской области по кроссу занял Кирилл ПЕ-
ТРОВСКИЙ (ЦПМП ЗИВ). По итогам вы-
ступления он включён в сборную команду 
Гомельской области.  

Первое место на Международных сорев-
нованиях по гиревому спорту среди вете-
ранов  в очередной раз занял Александр 
АНДРЕЯК (ЦТО ЗПТН).

- Замечательно, что работникам Обще-
ства есть на кого равняться, с кого брать 
пример, - подчеркнул председатель ФСК 
Общества Станислав БАШИНСКИЙ.  

В масштабе города
По информации председателя ФСК, в 

2022 году отдел спорта и туризма РИК 
внёс значительные изменения в регламент 
городской спартакиады. Весенний кросс, 
летнее многоборье были замены на сдачу 
нормативов ГФОК. Появились такие виды, 
как плавание, стритбол, бадминтон и боль-
шой теннис. 

- К сожалению, большинство изменений 
были не в нашу пользу, - считает председа-
тель ФСК. - К некоторым видам спорта мы 
были просто не готовы (бадминтон и боль-
шой теннис), потому что их нет в школьных 

программах, нет и в спартакиаде Общества. 
Несмотря на сложности, считает Станислав 

БАШИНСКИЙ, в сезоне 2022 года наши сбор-
ные команды выступили успешно, заняв в го-
родской  спартакиаде в 11-й раз подряд первое 
командное место.   

По регламенту в итоговый зачёт бралось 10 
лучших результатов по видам. В 7 видах наши 
команды заняли первые места (шахматам, ги-
ревому спорту, плаванию, сдаче нормативов 
ГФОК, лёгкой атлетике, осеннем  кроссе, дарт-
се); вторые – в лыжном спорте, настольном тен-

«Лучшие организаторы 
физкультурной работы»

Сергей КРАПИВА (управление)
Василий КОВАЛЬ (ЦТО)
Сергей КОЗЛОВСКИЙ (ЦПВиХКО)
Александр ПОНЕДЬКО (КТЦ).

«За преданность и постоянство»
Дмитрий ТОМАШЕВИЧ (ЦЭС).

«За весомый вклад в победу Обще-
ства в городской круглогодичной 

спартакиаде»

Виктория ЩЕРБИНА (СУЦ).
«За стремление к победе»

Ольга ЯРЦЕВА (КТЦ).
«Победа сама не приходит, 

победу в борьбе добывают»
Антон МАЗЛОВ (ЦТиПО).

«За преданность любимому 
виду спорта»

Александр АНДРЕЯК (ЦТО).
«Открытие сезона»

Кирилл ПЕТРОВСКИЙ (ЦПМП).

Лидеры круглогодичной 
спартакиады 2022

По предприятию: 
1 место – управление, 2 место – ЦППП, 

3 место – КТЦ. 
По группам цехов:

I группа: 1 место – управление; 2 ме-
сто – ЦППП; 3 место – КТЦ.

2 группа: 1 место – ЦЭС; 2 место – 
ЦТО ЗПТН; 3 место – ЦТСиА.

Шесть спартакиадных видов выиграла ко-
манда управления, три вида - команда ЦППП. 
В числе победителей были команды ЦГВТ, 
КТЦ, ПЦ-3, ЦЭС, ЦПМП. Пятнадцать организа-
ций попадали в число призёров.

- Это говорит о том, что борьба была напря-
жённой, - считает председатель ФСК.

Наиболее активно в спартакиаде приняли 
участие все цеха ЗИВ и ЗПТН, управления, 
ЦЭС, ЦСХиОГ. Наиболее массово прошли со-
ревнования семейных команд, по стрелково-
му спорту, дартсу, лёгкой атлетике, летнему 
многоборью, шахматам, плаванию, мужскому 
настольному теннису.

«Бодрость и здоровье», 
«За здоровый образ жизни»
Традиционно на предприятии проводилась 

спартакиада «Бодрость и здоровье» по 6 ви-
дам, конкурс «За здоровый образ жизни». 

В ушедшем году в спартакиаде «Бодрость 
и здоровье» победителем стал коллектив 
ЦТСиА, второе место занял коллектив ЦРиО-
ЭО ЗИВ, третье место – ЦТО ЗПТН.

Составляющими  конкурса «За здоровый 
образ жизни» являлись внутрицеховые сорев-
нования, итоги  выступления в круглогодичной 
спартакиаде, наличие стендов спортивной те-
матики, уголков здоровья и заболеваемости 
(количество случаев на 100 работающих).

В конкурсе «За здоровый образ жизни» тре-
тье место занял ЦТО ЗПТН, второе - ЦТСиА и 
первое - управление.

 Побеждаем сообща
Станислав БАШИНСКИЙ отметил, что даль-

нейшее развитие физической культуры и спор-
та в Обществе зависит не только от физоргов 
и физкультурных работников. И поблагодарил 
за пристальное внимание к вопросам физиче-
ской культуры директоров заводов Валерия 
ЮДЕНКО, Дениса НАУМЕНКОВА, заместите-
ля начальника ОТиЗ ЗИВ Елену БОРЕЙКО, на-
чальников цехов Сергея АСТАШОВА, Сергея 
ЛАБУРА, Михаила БЫКОВА; председателей 
профкомов заводов Аллу ХОРОШУН, Татьяну 
КОВАЛЕВИЧ. 

- Вы все причастны к тому, что традиции на 
нашем предприятии поддерживаются. Всем, 
кто не равнодушен к развитию физкультурно-
го движения на нашем предприятии, большое 
спасибо, – завершил своё выступление пред-
седатель ФСК.

Подготовил Виктор РОМАНЦОВ.

нисе, третьи – в мини-футболе. 
Семь работников Общества стали обладате-

лями значков Государственного физкультурно-
оздоровительного комплекса. 67 работников 
Общества в 2022 году стали чемпионами го-
рода в командном зачёте по различным видам 
спорта. Всего за сборные Общества в отчёт-
ном году выступил 91 работник.

С полной отдачей
В Обществе была проведена круглогодичная 

спартакиада по 15 видам спорта. 
В спартакиаде по факту приняли участие 26 

структурных подразделений, которые разделе-
ны на 2 группы по численности работающих. 

Заместитель генерального директора Сергей МЕрКУЛОВ, председатель профкома Мария 
ПИНЧУК наградили победителей и призёров круглогодичной спартакиады Общества. 

Лучшие в номинациях:

Станислав БАШИНСКИЙ: «Несмотря на слож-
ности в сезоне 2022 года наши сборные ко-
манды выступили успешно, заняв в город-
ской  спартакиаде в 11-й раз подряд первое 
командное место.

производство
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Впечатление о времени, проведённом в баре, кафе, ресторане начинает складываться уже с первых минут. И не последнее место 
здесь играет то, как вас встречает, обслуживает бармен или официант. Представителей этой популярной профессии на нашем пред-
приятии - считанные единицы! 6 февраля бармены отмечают свой профессиональный праздник. О «блюдоносах» и секретах вкус-
ных коктейлей и фишках мастерства бармена поговорили мы с профессионалами своего дела.

Хороший бармен - душа заведения
праздник профессии

Секрет фирмы!

Ирина Михайловна, улыбнувшись 
на мой вопрос, заметила: 

- Секрет фирмы! – и продолжи-
ла, - а если серьёзно, то секретов, соб-
ственно, особых и нет. Главное в молоч-
ном коктейле – температура! Очень важ-
но, чтобы все ингредиенты, в том числе и 
посуда, были определённой температуры 
и  подружились, совпали между собой. 
Кроме того, секрет в промышленном обо-
рудовании. В домашних условиях такого 
результата, как ни старайся, не достиг-
нешь.

Молочные коктейли, безусловно, осо-
бая гордость кафетерия санатория, одна-
ко в ассортименте заведения и другие, не 
менее вкусные напитки, многие из которых 
– разработка Ирины ВОРОНИК. 

Если вы думаете, что умение делать 
коктейли достигается методом проб и 
ошибок, то вы ошибаетесь.  Это – часть 
профессиональных навыков и знаний.

После окончания школы Ирина отпра-
вилась поступать в Гомельское училище 
министерства торговли БССР (ныне госу-
дарственный колледж торговли и услуг 
– прим. автора), где обучали престижной 
в советские времена профессии – офици-
ант. И уже в 1984 году дипломированный 
официант 4 разряда со знанием иностран-
ного языка была направлена в родной 
Светлогорск закреплять полученные зна-
ния на практике в популярный среди горо-
жан ресторан «Пралеска». 

- Это был интересный период, я букваль-

но вжилась в свою профессию, убедилась 
в правильности своего выбора, - расска-
зывает бармен кафетерия. - Участвовала 
во многих конкурсах профессионального 
мастерства, неоднократно становилась их 
победителем. 

Всё складывалось удачно, в скором вре-
мени Ирина стала  метрдотелем рестора-
на. Однако жизнь внесла свои непредви-
денные правки и на определённый период 
официант, влюблённая в своё дело, ушла 
из профессии вообще. 

- Но где бы мне не приходилось рабо-
тать после, где бы я не была, полученные 
в училище навыки напоминают о себе и 
используются на практике, - продолжает 
разговор Ирина. – Это такие секреты про-
фессии, о которых не вычитаешь в интер-
нете. К примеру, никогда не ходить порож-
няком. Если вы что-то принесли, обяза-
тельно что-то унесите – грязную тарелку, 
что-то лишнее, что создаёт беспорядок. 
Эту привычку я практикую и у себя дома. 

Ирина уже и не думала, что когда-ни-
будь вернётся в профессию. Но в 2014 
году судьбоносное объявление санатория 
«Серебряные ключи» о том, что кафете-
рию здравницы требуется бармен, всё 
предопределило. Диплом профессиональ-
ного официанта пришёлся кстати. 

- Принцип приготовления любого кок-
тейля: не навредить! Нас учили: если не 
знаешь, с чем смешать, смешай по цвету – 
не прогадаешь, - раскрывает секрет вкус-
ных напитков Ирина Михайловна. – Ассор-

Отправляясь на интервью с Ириной ВОРОНИК,  барменом 
и по совместительству заведующим кафетерием санатория 
«Серебряные ключи», запланировала спросить, в чём же 
секрет их вкуснейшего популярного молочного коктейля. 

тимент коктейлей и напитков у нас весьма 
разнообразный, в их создание я вложила 
все свои знания, умения и душу!

А всё начиналось с фирменного лёгкого 
алкогольного коктейля «Серебряные клю-
чи», презентация которого состоялась на 
День медицинского работника, в первый 
год работы Ирины.   

- Коктейль понравился, - вспоминает 
бармен. – Это стало хорошим стимулом 
для создания новых напитков.

 Разновидностей фирменного коктейля 
«Серебряные ключи»  на сегодняшний 
день более 10-ти!

- Это - «Зимняя вишня», «Грёзы султа-
на», «Ночь в Мадриде», «Вьюга» и далее, 
и далее, - приводит в пример Ирина Ми-
хайловна, - названия из жизни, какие-то 
навеяны воспоминаниями. Самый попу-
лярный, к слову,   «Зимняя вишня» - в нём 
всё совпало! Особой похвалы заслужива-
ют и кислородные коктейли, соки-фреш. 
Кстати, для приготовления последних 
руководством санатория был приобретён 
специальный пресс. 

Интересные идеи, способные внести 
разнообразие и обогатить сервис кафете-
рия, поделилась в беседа Ирина ВОРО-
НИК, всегда приветствуются администра-
цией здравницы. Позитивный отклик у по-
сетителей вызвало нововведение «цитата 
дня» (идея главного врача, заметила Ири-
на Михайловна – прим. автора): на стакан-
чиках для коктейлей или напитков заранее 
наклеиваются интересные цитаты, кото-
рые всегда найдут своего посетителя. 

Проверено – работает! Судя по отзывам 
друзей и знакомых, пока ни одна цитата на 
стаканчике не ошиблась адресатом и его 
настроением: «Не беритесь судить чужую 
жизнь, если свою в пример поставить не 
можете»; «Ни одно слово, летящее в твой 
адрес, не должно менять мнение о себе»; 
«Если хотите летать, вам придётся сбро-

сить то, что тянет вас вниз»… 
- Наши посетители - люди разных возрастов, от 

мал до велика, - продолжает разговор заведующий. 
– Приходят в разном настроении и, порой, со свои-
ми тревогами, печалями, радостями. И вот в такие 
моменты очень важно умение слышать и слушать 
человека, умение уйти от конфликта, а если надо, и 
сгладить его. Бывает, посетитель приходит без на-
строения, но стоит с ним поговорить, выслушать, и 
человек успокаивается, раскрывается, выговарива-
ется. Такие душевные беседы, порой, становятся на-
чалом крепких дружеских отношений. 

Как-то в санатории «Серебряные ключи» отдыхал 
писатель Александр ДЖАД:

- Уезжая, он подарил на память одну из своих 
книг «Под стук колёс», - добавляет бармен. - Когда 
я её прочла, задумалась, а ведь и кафетерий – это в 
какой-то степени поезд дальнего следования, где по-
сетители-пассажиры знакомятся, проводят время за 
приятными беседами, воспоминаниями, проживают 
отдельно взятую маленькую жизнь. Мне, как хозяйке, 
очень важно, чтобы у каждого человека, побывавше-
го здесь, осталось приятное послевкусие…

Стопроцентное попадание
Приближалось окончание 

школы, а Артём так и не 
определился, кем быть. 

Увлекательные рассказы родствен-
ника, который работал барменом, 
подтолкнули парня к поступлению 
в Мозырский государственный кол-
ледж геологии, где, к слову, и се-
годня готовят  профессиональных 
официантов-барменов. 

Лекции, на которых знакомили 
с секретами сервировки, видами 
скатертей, столовых приборов, ста-
канов и их предназначением, такие 
дисциплины, как этика, эстетика, 
психология, - раскрывали совер-
шенно новые грани выбранной про-
фессии, обогащали знания, раздви-
гали внутренние рамки, влюбляли в 
выбранное ремесло. 

90 процентов окончивших тогда 
Мозырский колледж, добавил в 
разговоре Артём СТРЕЛЬЧЁНОК,  
устроились работать по специаль-
ности. 

«Боевое крещение» юный бар-
мен проходил в ресторан-баре 
«Континент».

- Первое, что в корне отличалось 
от полученных знаний в период учё-
бы, - это осознание такого понятия 
как «человеческий фактор», - рас-
сказывает Артём. – Один человек 
может быть в разных ипостасях: 
трезвый – он один, а не трезвый – 
это уже совершенно другой… За 18 
лет я научился работать с людьми в 
разных ипостасях. 

Уже и не вспомнится первый по-
сетитель, но с каждым было всё 
меньше дрожи в руках и волнения, 

с каждым новым посетителем полу-
ченные базовые знания закрепля-
лись на практике.

- Оружие каждого бармена или 
официанта - это улыбка, хорошее 
чувство юмора и позитивное на-
строение, даже, если у тебя на 
душе кошки скребут, - добавляет 
Артём. - Бармен - своего рода прак-
тикующий психолог. Порой, посети-
телю важно, чтобы его просто вы-
слушали, поддержали беседу...

16 декабря 2009 года в ещё тогда 
РУП «СПО «Химволокно» в торже-
ственной обстановке, с символич-
ным разрезанием красной ленточ-
ки, было открыто кафе «Ниточка». 
Это было отличным шансом рас-
ширить практические навыки своей 
профессии, и Артём этого шанса не 
упустил. 

- Меня взяли на 2-месячный ис-
пытательный срок, - рассказывает 
он. – Но два месяца уместились все-
го в один случай. На предприятие 
прибыла иностранная делегация, 
обслуживание которой доверили, в 
том числе и мне. Не буду скрывать, 
волновался, однако всё прошло от-
лично! Один из представителей де-
легации подошёл ко мне, похлопал 
по плечу и поблагодарил за работу 
словами: “Тhanks for the work”. Эта 
сцена происходила в присутствии 
наших руководителей. Так, два ме-
сяца испытательного срока уложи-
лись в один этот случай. 

Казалось, вот она – жизненная 
пристань: семья, работа. Но семья 
росла, нужно было решать жилищ-
ные вопросы, и Артём, как добыт-

чик и глава семьи, решился на от-
чаянный шаг – в поисках лучшего 
заработка отправился в Москву. 

Это были восемь лет жизни меж-
ду Светлогорском и Москвой. Но 
эти восемь лет дали неоценимый, 
как жизненный, так и профессио-
нальный опыт. 

- Принципы и законы сервиса, с 
которыми я столкнулся в Москве, 
всякий раз подтверждали, что у нас 
всё – вчерашний день, - признаёт-
ся бармен. - Несмотря на то, что я 
учился полтора года и к тому вре-
мени уже имел определённый опыт 
и стаж, приехав в Москву, я понял, 
что ничего не знаю, ничего не умею. 

Артём работал в разных заведе-
ниях - от премиальных ресторанов 
до банальных пивных. Каждое из 
них было своей школой, и только 
некоторые – особой… 

- К примеру, кофейня в парке 
Горького. На первый взгляд всё 
просто – выпечка и кофе, но имен-
но там полностью изменились мои 
представления о салатах и  такие 
мелочи, которые у нас были есте-
ственным явлениям, там - недопу-
стимы.

Незабываем опыт работы в гру-
зинском ресторане. 

- К тому моменту я поработал в 
ресторанах французской, итальян-
ской, европейской кухни, но придя 
сюда, снова понял: ничего не знаю! 
И опять учился. Один день в холод-
ном цеху смотрю, как готовят сала-
ты, закуски. Другой день в мучном 
цеху смотрю, как готовят хинкали, 
хачапури и прочие грузинские тра-

диционные блюда. Далее - в горя-
чем цеху наблюдаю, как готовят 
аджапсандали, кучмачи, чашашули 
и далее. Учу названия специй, трав, 
отдельно обучаюсь в баре и только 
после этого – приступаю к работе. 

В пивных, искренне признал-
ся Артём,  понравилось работать 
больше всего. 

- Бары крафтового пива – доста-
точно недешёвый сегмент, - рас-
сказывает он. - Я был уверен: я 
знаю пиво, потому что люблю его! 
Как же я заблуждался! То, что я 
считал светлым пивом, таковым 
не является; то, что считал тёмным 
пивом, таковым не является; нет 
нефильтрованного пива – есть 
классическое пшеничное пиво.  
Словом, в мире пива есть множе-
ство сортов пива верхового, низо-
вого, спонтанного  брожения, пиво 
классифицируется по цвету, по кре-
пости и далее, и далее. Поначалу 
я за голову хватался: как это всё 
выучить? Словом, о пиве я ничего 
не знал! Влюбился в эту тему! Мне 
нужно было изучить более 40 по-
зиций пива, чтобы понимать вкус, 
плотность, послевкусие напитка – 
всё для того, чтобы я мог предло-
жить посетителю, рекомендовать…

Но как бы не было увлекатель-
но, годы шли, а частые переезды 
Москва-Светлогорск и обратно 
вносили свои ремарки. Всё чаще 
стали посещать мысли о возвраще-
нии домой, Артём скучал по семье. 
Пора было что-то решать и, начав-
шаяся пандемия поставила точку, 
вернула домой.

Артём СТРЕЛЬЧЁНОК, официант-бармен кафе 
«Ниточка» в профессии 18 лет, и убеждён в том, 
что бармен – одна из лучших профессий. 

В 2020 году Артём СТРЕЛЬЧЁ-
НОК вернулся в кафе «Ниточка». 
Порой, признаётся он, возникает 
ностальгия по тем временам, не 
хватает того драйва, но любовь к 
ремеслу мотивирует, дарит удов-
летворение, где бы ты не работал… 

- Главное, не превратиться в 
«блюдоноса»  – собирательный об-
раз официанта, бармена, не уважа-
ющего свою профессию, не жела-
ющего развиваться, работающего 
только ради денег... 

Чаевые, возможно, и будут, но уж 
точно не прозвучит: “Тhanks for the 
work” – спасибо за работу…

P.S. Полный вариант интервью 
читайте на страницах газеты 
"Химики" в социальных сетях.

Елена ВОЛОДИНА.
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Слабые люди всю жизнь стараются быть не хуже других. 
Сильным во что бы то ни стало нужно стать лучше всех. 

Борис Акунин

С юбилеем! 
Людмилу Филип-

повну БАУЭр поздрав-
ляет коллектив смены № 

3 КТЦ текстильного участка! 
Пусть впереди ждёт много кра-
сивых чувств и эмоций, ярких 
встреч и незабываемых впечат-
лений! Любви, здоровья, благо-
получия!

Елену Ивановну ХА-
ДОрОВИЧ поздравляет 
коллектив ЦЛ! Пусть судьба 
преподносит только приятные 
сюрпризы, пусть рядом будут 
близкие и верные друзья! Здо-
ровья и долголетия!

Нину Васильевну ДИ-
КУН поздравляет коллектив 
цеха УВМ! Желаем крепкого 
здоровья, семейного уюта, 
устойчивого благополучия и ак-
тивного долголетия!

Наталию Васильевну 
ЗЛОтНИК, Анну Никола-
евну ГВОЗДЕВУ поздрав-
ляет коллектив КТЦ! Сил и вдох-
новения, понимания и заботы от 
родных, процветания, здоровья 
и долголетия!

С Днём 
рождения! 

Кирилла Владимиро-
вича КУрОЧКНА, Свет-
лану Николаевну НОВ-
ГОрОДСКУЮ поздравляет 
коллектив ЦПВиХКО! Желаем 
уюта в доме и теплоты, здоро-
вья вам и дорогим вам людям, 
душевного комфорта, гармонии 
с собой и миром, счастья в каж-
дом дне! 

Сергея Александро-
вича МАСЮКЕВИЧА, 
Владимира Владимиро-
вича ПОПКОВА, Юрия 
Николаевича ИСАЕНКО 
поздравляет коллектив цеха 
ВКНиОСВ! Всего вам лучшего, 
доброго и светлого! Самое глав-
ное — здоровья, а остальное 
приложится! 

Надежду Игнатьевну 
ДОБрОВОЛЬСКУЮ по-
здравляет коллектив ЦЛ! Же-
лаем процветания и успехов, 
пусть всё задуманное сбыва-
ется, а каждый день приносит 
тебе радость и счастье!

Егора Сергеевича 
СИВКО, Галину Никола-

евну ЛИтОШ поздравляет 
коллектив смены № 1 ЦПМП 
Желаем жизни, богатой пози-
тивными событиями и прият-
ными сюрпризами, дружеской 
поддержки и больших дости-
жений! 

Максима Владимиро-
вича КИСЕЛЯ поздравляет 
коллектив метрологической 
службы! Здоровья крепкого, 
пусть все невзгоды обходят 
стороной, пусть окружают на-
дёжные люди, пусть всё сбы-
вается!

Наталью Николаевну  
МИХАЛЬЧУК, Леонида 
Владимировича ФИ-
ЛИПОВИЧА поздравляет 
коллектив ЦСХиОГ! Желаем 
исполнения долгожданных же-
ланий, радостных, счастливых 
моментов! Всех благ! 

Марию Дмитриевну 
БрАКАр, Надежду Сер-
геевну БУСЕЛ поздрав-
ляет коллектив УХВ! Желаем 
здоровья, бодрости, лёгкости, 
оптимизма, творчества, любви, 
веры в себя! Пусть в жизни бу-
дет много наполненных добром 
и счастьем событий!

Наталью Григорьев-
ну ПИНЧУК, татьяну 
Константиновну рОМА-
НОВУ, Марию Петровну 
ШАФОрЕНКО поздравляет 
коллектив цеха крашения и три-
котажных полотен! Пусть душа 
не знает сомнений и печали, 
грусти и предательства, будет 
наполнена счастьем, любовью 
и спокойствием, радостью и 
уверенностью! 

Ольгу Сергеевну Юр-
ЧЕНКО, Елену Сергеев-
ну БОХАН, Наталию Ми-
хайловну САГОМОНЯН, 
Алексея Валерьевича 
ЗАЙЦА поздравляет коллек-
тив КТЦ! Пусть всё складыва-
ется самым лучшим образом, 
пусть удача сопутствует, целе-
устремлённость способствует! 
Счастья, благополучия, по-
больше радостных событий, 
достатка и здоровья!

I
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В ОАО «СветлогорскХимволокно» состоя-
лось собрание членов добровольной дру-
жины, на котором подвели итоги работы за 
минувший 2022 год.

Футеровщик (кислотоупорщик) 4 раз-
ряда, кровельщик по рулонным кровлям 
и кровлям из штучных материалов 4 
разряда,изолировщик на термоизо-
ляции 4 разряда, штукатур 4 разряда, 
каменщик 4 разряда, маляр 4 разряда, 

облицовщик-плиточник 4 разряда, мон-
тажник СТСиО 5 разряда, слесарь-ре-
монтник  6 разряда, водитель автомо-
биля (В,С) 5 разряда, машинист крана 
автомобильного 5 разряда, водитель 
погрузчика 5 разряда, тракторист, 

электромонтёр  по испытаниям и из-
мерениям 5 разряда, электромонтёр по 
ремонту и обслуживанию электрообору-
дования 5 разряда.

Характер работы постоянный.
тел.: 9-55-34.

Есть работа!

День без интернета

Высокие результаты дружины

Предприятию «СветлогорскХимСервис» требуются:

В мероприятии приняли 
участие заместитель 
генерального директо-

ра по идеологической работе 
и социальным вопросам Сер-
гей МЕРКУЛОВ; майор мили-
ции Николай ГАЛЫНСКИЙ, 
командир взвода ППС; на-
чальник отдела кадров Сергей 
КОВАЛЬ и командир дружины 
Общества Владимир ШЕВ-
ЧЕНКО. Основными темами 
встречи стали подведение 
итогов работы дружины, дове-
дение основных  нормативно-
правовых актов по вопросам 
деятельности дружины, озна-
комление с дополнениями в 

действующее «Положение о 
ДД ОАО «СветлогорскХим-
волокно», выборы команди-
ра и многие другие. 

Главной задачей добро-
вольной дружины ОАО 
«СветлогорскХимволокно» 
является содействие право-
охранительным органам и 
подразделениям по чрез-
вычайным ситуациям. По 
итогам 2022 года работа до-
бровольной дружины ОАО 
«СветлогорскХимволокно» 
признана лучшей ДД города 
и района.

 В своём выступлении за-
меститель генерального 

директора по идеологической 
работе и социальным вопро-
сам Сергей МЕРКУЛОВ отме-
тил важность работы дружи-
ны Общества в обеспечении 
общественного правопорядка 
в Светлогорске и ответствен-
ность дружинников в данном 
вопросе.

- В 2022 году в адрес пред-
приятия приходили только по-
ложительные отзывы от рай-
исполкома и Светлогорского 
РОВД о работе добровольной 
дружины Общества, - подчер-
кнул Сергей МЕРКУЛОВ.

За 2022 год химики-дружин-
ники выходили на дежурство 
в течение 189 дней или 540 
человека-выхода на дежур-
ство по охране общественного 
правопорядка. Совместно с ра-
ботниками РОВД дружинники 
ОАО «СветлогорскХимволок-
но»  составили 107 протоколов 
за различные административ-
ные правонарушения. За об-
разцовое несение дежурств 
Светлогорским РОВД были 
направлены ходатайства о по-
ощрении  следующих добро-
вольных  дружинников  ОАО 
«СветлогорскХимволокно» и 

унитарных предприятий: Свет-
ланы ДУМБЛЕВСКОЙ, Ларисы 
ЗАХАРЕНКО, Ирины ВЫРВЫ и 
Николая РАЛЮКА.

В ходе собрания к дружинни-
кам обратился майор милиции 
Николай ГАЛЫНСКИЙ, командир 
взвода ППС:

- Благодаря, в том числе и ва-
шим усилиям, в прошедшем  году 
удалось на 3.7%  снизить рост 
преступлений в общественных 
местах. Майор милиции опреде-
лил новые  цели и задачи на 2023 
год, а так же выразил уверенность  
в дальнейшем плодотворном со-
трудничестве с дружинниками по 
выполнению поставленных за-
дач. 

Подводя итоги 2022 года, на-
чальник штаба гражданской обо-
роны Владимир ШЕВЧЕНКО вы-
разил благодарность  всем чле-
нам ДД, которые добросовестно 
выполняли возложенные на них 
обязанности на протяжении года. 
И отметил, что  в новом году чле-
ны добровольной дружины про-
должат нести службу по поддер-
жанию  порядка и безопасности 
на территории Светлогорска. 

Ольга МОРОЗ.

- Первые дежурства 
было страшновато, но 
выходишь и работаешь.  В 
добровольной дружине состою с 2019 года, 
по результатам работы за прошлый год 
объявлена благодарность. В конце дежур-
ства всем дружинникам  делаются отметки 
в личной карточке, если были задержания 
или предотвращение правонарушений. В 
одной карточке у меня бывало и до шести 
отметок. В основном задерживаем людей в 
нетрезвом состоянии. 

Татьяна ТОЗИК,
 чистильщик оборудования ЦГВТ.

- С 2014 года 
являюсь членом 
добровольной дру-

жины предприятия. 
Поскольку с детства 

мечтала стать милиционером, когда от 
коллеги в цехе узнала о добровольной 
дружине, решила сразу же попробо-
вать. В итоге – «втянулась», нравиться 
приносить людям пользу. В основном 
дежурю с ППС на улицах города. Ког-
да летом в 2022 году в Светлогорске 
случилась трагедия - утонул ребенок, 
совместно с представителями РОВД  и 
ОСВОД ездили с рейдами по водоё-

мам. За годы в добровольной дружине, 
по признанию Татьяны, у неё появился 
«профессиональный» взгляд на право-
нарушителей, особенно по кражам в 
магазине. Чтобы состоять в добро-
вольной дружине, по мнению женщи-
ны, одного желания мало, нужно быть 
внимательным и готовым придти на 
помощь. Из последнего ей запомнился 
случай с пьяной компанией в магазине 
«Евроопт», когда могло произойти что-
то нехорошее, но своевременное вме-
шательство дружины спасло выпившую 
девушку от беды.

Ирина ВЫРВА, 
чистильщик обору-
дования ЦГВТ.

- Глобальная сеть 
для меня занимает 
не последнее место в 

жизни, так как это боль-
шое подспорье для повы-

шения профессионального уровня, 
для расширения кругозора. По работе 
в моей профессии часто требуется об-
учение и рост знаний, источники которых 
можно легко найти в интернете.

Ольга МОРОЗ.

опрос

Ежегодно в последнее воскресенье января отмечается  Международный день без интернета. 
Главная цель данного праздника - полностью отвлечь людей от компьютеров и глобальной 
сети хотя бы на один день, чтобы прожить этот день в «реальном» мире», общаться с други-
ми людьми исключительно «вживую» или посвятить его своему любимому, не связанному с 
интернетом, хобби. Мы спросили у химиков, какое место в их жизни занимает интернет.

Анастасия 
ГВОЗДЬ, заведу-
ющий архивом.

- Очень много 
пользуюсь ин-

тернетом в будни. 
Н а выходных, конечно, 
меньше, так как провожу больше 
времени со своей семьей. Дома в 
основном читаю новости, а на ра-
боте пользуюсь интернетом, выпол-
няя трудовые задачи.

Екатерина КОВАЛЕВИЧ, 
бухгалтер (сектор учета рас-
четов по заработной плате и 
пособиям бухгалтерии).

- Для меня интернет - без-
условный помощник. При воз-

никновении любого вопроса я 
сразу открываю интернет. При помощи интерне-
та можно всегда быть на связи с близкими людь-
ми, которые находятся далеко, это, я считаю, 
его самый главный плюс. Но в любом случае, я 
всегда выберу живое общение, чем онлайн.

Светлана 
БОСЯЧЕНКО, техник-
программист ОИТ.

Даёшь 
«Аты-баты-2023»!

Приглашаем служивых принять участие в 
проекте армейской фотографии «Аты-ба-
ты-2023».

Приносите свои фотографии  в редакцию газеты 
«Химики» (мы находимся в здании старого заводо-
управления на 3-ем этаже со стороны проходной). 
Фото вернём!

Сбрасывайте электронные варианты фото-
снимков на сервер: «О», общая, РЕДАКЦИЯ,  
АТЫ-БАТЫ-2023. 

внимание!

Примите поздравления

ХимикиХимики




